
 

                                                              Протокол   № 4 
 

Отчетного общего собрания РО СРР по Иркутской области 

 

 

г. Иркутск          20 января 2024 года 

 

Присутствовали:  Председатель  - Гаврилов А.Г. (RA0SMS),  

                              члены совета: Кирильчук С.И. (UA0SDX), Соболев С.Т. (UA0SR), 

Шешуков А.В. (R0RG), Голубев И.Б. (R0SR), в режиме онлайн - Хацкевич 

В.В. (RA0R) 

Отсутствовали: Сыроваткин С.В. (RA0SVS). 

Зарегистрировалось – 24 члена СРР, также участвовало в собрании 9 радиолюбителей онлайн 

посредством видеоконференции.  

 

                                                              Повестка: 
1. Отчѐт Председателя РО СРР 

2. Отчѐт Казначея РО СРР 

3. Отчѐт Ревизионной комиссии 

4. Отчѐт о работе квалификационной комиссии. 

5. Отчѐт о работе Регионального QSL бюро. 

6. Отчет спортивной секции. 

7. Оценка деятельности Совета РО СРР за 2023 год 

8. Утверждение размеров ежегодных членских взносов 

9. Разное 

 

Поступило предложение:  начать работу отчетного общего собрания. 

Проголосовали: единогласно. 

Гаврилов А.Г. предложил избрать президиум собрания в количестве 3 человек. 

Проголосовали единогласно. В президиум решено избрать: председателя РО СРР (ведущего 

собрания) – Гаврилова А.Г. RA0SMS, председателя ревизионной комиссии – Арсентьева 

Л.И. UA0SU, секретаря – Белоголову А.М. R0SDF. 

Гаврилов А.Г. огласил повестку общего собрания, повестка утверждена единогласно. 

Перед началом работы общего собрания почтили минутой молчания память ушедших в 2023 

году радиолюбителей. 

 

По вопросу 1 

Выступил Гаврилов А.Г. с отчетом о работе совета РО СРР в 2023 году: 

- Количество членов СРР – 103 (2022 – 98, 2021 – 100, 2020 – 97, 2019 – 94, 2018 - 84, 

2017 – 92). Вступившие впервые в 2023 году – 14 человек. 

- В 2023 году выделено 26 000 руб. из областного бюджета. Средства потрачены на 

наградную атрибутику для соревнований, проводимых нашим РО, а также поездки на 

соревнования, проводимые представителями спортивной радиопеленгации.  

- В 2023 году в рамках Мемориала Победа звучал спец. позывной 78 RP78AB, 

проведено 2889 QSO.  В активации участвовали R0TV, UA0SM, RC0RB, R0SBZ, 

RW0SR, RA0SAT. 

- В течение календарного года проводятся Чемпионаты Иркутской области по 

радиосвязи на КВ телефоном, телеграфом и смесью, а также Кубок Иркутской 

области памяти А.В. Ербаева RZ0SB.  

Далее Гаврилов А.Г. сообщил, что отчеты обо всех событиях и мероприятиях всегда можно 

прочитать на нашем сайте irkham.ru. Сайт работает в штатном режиме, без каких-либо сбоев, 

выразил огромную благодарность Сергею RA0SVS. Гаврилов А.Г. напомнил про работу QSL 

бюро, а также обратил внимание, что свидетельства об образовании позывных сигналов 

постоянного использования имеют срок действия – 10 лет и поэтому необходимо за 3-6 

месяцев обращаться для продления свидетельства. Это услуга оказывается ГРЧЦ бесплатно и 



полностью в онлайн режиме. Узнать срок окончания действия своего позывного можно на 

сайте ГРЧЦ по адресу grfc.ru. 

Также Гаврилов А.Г. сообщил, что для поощрения самых активных участников областных 

соревнований с 2023 года проводится контест-марафон. По результатам участия во всех 

областных соревнованиях в конце года можно выиграть ценные призы. Подробные условия 

на нашем сайте. В завершение Гаврилов А.Г. наградил членов РО, внесших весомый вклад в 

развитие радиоспорта в Иркутской области, памятным нагрудным знаком, учрежденным в 

честь юбилея Министерства спорта Иркутской области (2023 году исполнилось 100 лет). 

Были награждены: R0SR Голубев И.Б., RA0R Хацкевич В.В., RU0SN Семѐнов С.Н., UA0SU 

Арсентьев Л.И., UA0SR Соболев С.Т., R0RG Шешуков А.В., UA0SDX Кирильчук С.И., 

Кравчук Ольга Владимировна (спортивная радиопеленгация, г. Ангарск). 

 

По вопросу 2 

Казначей Совета РО Соболев С.Т. UA0SR рассказал о доходах и расходах за 2023 год. 

Основные расходы были направлены на обеспечение деятельности бюро, оплату членских 

вносов в СРР, взносы в СРР за вновь вступивших, спонсорскую помощь команде СРП (охота 

на лис), оплату госпошлины за регистрацию региональной федерации радиоспорта, оплату 

сайта irkham.ru, приобретение наградной атрибутики. Сумма членских взносов, полученных 

от 103 радиолюбителей Иркутской области, составила 113700 руб. 2023 год закончили с 

положительным остатком в 60055 руб. Проинформировал, что в 2023 году будут 

преимущественно приниматься только безналичные переводы денежных средств на карту 

казначея (как СБ, так и ВТБ), либо наличные. Порекомендовал при переводе членских 

взносов на его карту указывать в сообщении позывной для идентификации платежа. 

 

По вопросу 3 

Арсентьев Л.И. UA0SU – председатель ревизионной комиссии ознакомил присутствующих с 

актом проверки финансово-хозяйственной деятельности Иркутской областной организации 

СРР за период с 20 января 2023 года по 19 января 2024 года. По заключению комиссии 

(Головщиков В.О. RU0SD, Унучков И.В. R0RA) все платежи выполнялись согласно плану 

РО СРР. За 2023 год было собрано членских взносов 113700 руб., с учетом остаточных 

средств с 2022 года общая сумма составила 175046 руб.08 коп. Расходы составили 114990 

руб. 93 коп, остаток – 60055 руб. 15 коп. В результате проведенной проверки работы Совета 

РО СРР нарушений по расходованию средств не выявлено (акт от 20.01.2024). Собрание 

утвердило акт единогласно. Вопросов к председателю ревизионной комиссии не было. 

 

По вопросу 4 

Кирильчук С.И. (UA0SDX) выступил о работе квалификационной комиссии (КК РО) в 2023 

году. В области действуют 2 комиссии: в г. Иркутск (RK0SWA), г. Братск (UA0SM). Сдали 

экзамены 16 человек, из них: на 4 кат. – 0 чел.; на 3 кат. – 11 чел.; на 2 кат. – 2 чел.; на 1 кат. 

– 3 чел. Впервые получили позывной 11 человек. Кирильчук С.И. напомнил о процедуре 

оформления позывного на сайте ГРЧЦ. Изменений в экзаменах нет. Билеты и тесты на сайте 

СРР. Перед сдачей экзамена необходимо вступить в члены СРР, т.к. экзамены принимаются 

только у членов СРР. Материалы в ГРЧЦ направляются в электронном виде через СРР. 

Также попросил всех радиолюбителей обратить внимание на срок окончания действия 

радиолюбительской лицензии. Чтобы не потерять позывной необходимо подавать 

документы на продление в ГРЧЦ не ранее чем за 6 мес. и не позднее чем за 1 мес. Потом 

позывной уходит в архив на 10 лет. Первая суббота каждого месяца сдача экзаменов в г. 

Иркутск. 

Вопрос Кирильчуку С.И.: какой возраст сдающих экзамен в этом году? Появляются ли 

получившие позывной потом в эфире? 

Кирильчук С.И. ответил, что на первую категорию сдают в основном уже в солидном 

возрасте, на остальные в среднем 30-35 лет. 2-ая категория появляется в эфире (в основном в 

ft8), 3-я активности нет. 

Далее последовало обсуждение того, что радиолюбители с 3-ей категорией в основном 

работают на УКВ, но работа там осложнилась с закрытием репитера на 145,500 МГц, а также 

о том, какие перспективы его восстановить. Было предложено установить его на крыше 

ДОСААФ, но Шешуков А.В. возразил, что у ДОСААФ слабая крыша, может не выдержать 

тяжелых конструкций, а также неудачное расположение в низине, из-за чего будет низкая 



эффективность. Кирильчук С.И. сообщил, что аппаратуру репитера привезли, возможно 

удастся восстановить в этом году, но с ответственным за техническую часть Багаутдиновым 

С.Р. RA0ST давно не было связи. 

В конце обсуждения по отчету  Кирильчука С.И. выступил с дополнением Подлепенец В.С. 

UA0SQ, сообщив, что согласно новым правилам не продленный позывной сначала лежит 6 

месяцев и только потом уходит в архив. Поэтому в течение 6 месяцев еще можно пересдать 

экзамен и получить снова свой позывной. 

 

По вопросу 5 

Выступил Шешуков А.В. (R0RG) о работе QSL-бюро. 2023 год был застойным для QSL-

бюро, поскольку из центрального QSL-бюро почта поступила всего 4 раза – в январе, марте, 

апреле и ноябре. По объему также за 2023 г. было получено в 2-3 раза меньше почты, чем за 

2022 г. В 2024 году QSL-почта еще не поступала. Исходящая почта поступала 

преимущественно от 5-7 человек. Шешуков А.В. сообщил, что те, кто хочет быстрее 

получать QSL-карточки, могут слать напрямую в центральное QSL-бюро минуя областное, 

либо пользоваться Direct, а также выразил пожелание пользоваться традиционным QSL-

обменом. 

Романов С.Л. RA0SAT выдвинул предложение прикрепить на двери коллективной 

радиостанции RK0SWA ящик для QSL-почты, так как не всегда удобно посещать ДОСААФ 

именно в субботу. Так была бы возможность передавать QSL-карточки, когда на 

коллективной радиостанции никого нет. 

Шешуков А.В. ответил, что с этим могут возникнуть сложности при согласовании с 

администрацией ДОСААФа. Предложил включить в список имеющих доступ к QSL-бюро 

тех, кто собирается иногда привозить QSL-карточки не в клубные дни, либо изготовить для 

них комплект ключей. Несколько человек выразили возражения, поскольку может 

понадобиться оформить ключи на слишком большое число людей.  

Гаврилов А.Г. предложил подумать над этими вариантами Совету РО. 

 

По вопросу 6 
Председатель РО CРР в режиме онлайн трансляции передал слово Хацкевичу В.В. (RA0R), 

который доложил о работе спортивного сектора. Хацкевич В.В. сообщил, что основная 

информация уже была представлена Гавриловым А.Г. Все соревнования проводятся 

стабильно и все хорошо укомплектованы. В частности, проводится в рамках одного Кубка 

сразу три Кубка, а также отдельные Чемпионаты Иркутской области – отдельно телефоном и 

телеграфом и смесью. Также отметил, что в 2023 году впервые были проведены 

мемориальные областные чемпионаты телефоном и телеграфом, из которых телеграфный 

был посвящен памяти С. В. Филоненко UA0SC, а телефонный С. Ю. Карпову UA0SE. 

Информацию о тех, кто получил звание кандидата в мастера спорта, можно посмотреть на 

сайте. Касательно 2023 г. Хацкевич В.В. отметил, что была очень хорошая идея запустить 

областной контест-марафон. Эта задумка была реализована, и теперь у радиолюбителей 

появился хороший стимул для участия в соревнованиях. 

В конце своего выступления Хацкевич В.В. призвал всех радиолюбителей Иркутской 

области активнее участвовать в соревнованиях различных уровней и обещал со своей 

стороны помощь в решении различных вопросов, связанных с радиоспортом, в том числе с 

формированием отчѐтов за соревнования. А также пообещал оказать помощь при 

возникновении проблем, касающихся соревновательной деятельности. 

 

По вопросу 7  
Оценка деятельности Совета РО СРР за 2023 год. На основании озвученных отчетов о 

деятельности секций и комиссий Гаврилов А.Г. предложил оценить работу Совета за 

истекший период как удовлетворительную. Поставил на голосование.  

Проголосовали единогласно. 

 

По вопросу 8  
Гаврилов А.Г. по вопросу о сумме членских взносов на 2024 год предложил оставить суммы 

членских взносов, как в 2023 году. На голосование поставлен вопрос об утверждении 

взносов на 2024 год в следующем размере: 1500 р. для действующих и вновь вступающих 



членов РО, а для льготных категорий (неработающие пенсионеры, инвалиды, ветераны, 

студенты) – 700 р. 

Проголосовали единогласно. 

 

Семѐнов С.Н. задал вопрос, есть ли статистика, сколько неработающих в РО СРР?  

Гаврилов А.Г. ответил, что больше половины работающие. 

 

По вопросу 9  
Гаврилов А.Г. торжественно вручил награды победителям и призерам Чемпионатов 

Иркутской области по радиосвязи на КВ и Кубка Иркутской области, а также контест-

марафона. 

 

Попросил слово Качко П.И. (UA0SQU) и рассказал о своей работе в радиокружке для детей в 

Доме пионеров (3-ие, 5-ые, 8-ые классы), который он ведет 50 лет. Поделился опытом, как 

заинтересовывает детей в наше непростое для этого время, в частности, мотивирует, что 

занятие в радиокружке повышает скорость мышления и позволяет приобретать невероятные 

навыки. Демонстрирует это, показывая фокусы по скоростному вычислению дня недели и 

моментального подсчета букв в длинных словах. Также проводит чаепития, конкурсы со 

сладкими призами, участвует сам в таких мероприятиях, как международный конкурс по 

русскому языку, где занял первое место. Качко П.И. рассказал, что на данный момент его 

кружок посещает 10 человек, с которыми на занятиях они паяют, изучают телеграф, а также 

собирается начать занятия по охоте на лис. Также Качко П.И. попросил сообщить, если у 

кого-то валяются ненужные радиоприемники. 

Поступил вопрос о том, сколько детей бросают кружок в течение года. 

Качко П.И. ответил, что обычно около двух за год. 

Шешуков А.В. спросил, не рано ли заниматься детям в 3-ем классе? 

Качко П.И. ответил: «Но им так интересно!». Также добавил, что по возрасту единственное 

ограничение – младше 18 лет. В дополнение к своей речи добавил, что ведет курсы 

водителей и для тех, кто занимается в радиокружке, проводит эти курсы водителей 

бесплатно, что дополнительно мотивирует ребят. Отметил, что после занятий в радиокружке 

есть немало тех, кто получает позывной, работает в эфире, и те, кто связывает свою жизнь с 

военной карьерой радиста, например, морские пограничники из Хабаровска. 

 

Завьялов Д.В. (R0SI) выразил благодарность Петру Ивановичу, как своему наставнику, а 

затем выступил с предложением всем радиолюбителям перейти на юлианский календарь и 

местное иркутское время при ведении аппаратного журнала. 

Завязалась дискуссия, в которой выразили сомнения по поводу данного предложения, так как 

возникнет путаница. В частности, Голубев И.Б. (R0SR) возразил, что наша страна живет 

вместе со всем миром, поэтому время в логе можно ставить какое угодно, но дату нужно 

всем ставить принятую на всей территории Российской Федерации. 

Завьялов Д.В. ответил, что это не мешает церкви жить по юлианскому календарю 2000 лет. 

Гаврилов А.Г.  завершил дискуссию сообщив, что Совет РО даст официальный ответ на 

обращение Завьялова Д.В. 

 

Подлепенец В.С. (UA0SQ) рассказал о перспективах выделения радиолюбителям диапазона 

6 м (50 МГц). 23 ноября этого года был первый заместитель генерального директора РТРС, 

который отвечает за частоты, с ним Подлепенец В.С. переговорил по этому вопросу. 

Ситуация такая. В 2019 году РТРС получил 1, 2 и 3 ТВК частоты. То есть как раз то, что 

надо, от 48 МГц до 52 МГц, дальше идет бывший УКВ диапазон, который отдали 

Министерству Обороны. Их станции как раз работают на частотах от 30 до 79,99 МГц. Шанс 

большой, что раз УКВ отдали, то и частоты с 1 по 3 ТВК тоже отдадут военным. РТРС 

провели эксперименты, скорость никого не устроила, и РТРС отказалась от этих частот. То 

есть на 2024 год РТРС не оплачивает эти частоты и они ничьи. Кому-то эти частоты должны 

отдать, может быть радиолюбителям выделят хотя бы маленький кусочек. Так что шанс 

выделения этого диапазона радиолюбителям существует, но если его заберут военные, то тут 

ничего поделать уже будет нельзя. С большой долей вероятности вопрос должен 

окончательно решиться в этом году. 



Также Подлепенец В.С. сообщил, что до 31 декабря 2024 года сказано полностью прекратить 

вещание на средних и длинных волнах (на данный момент еще работают станции в 

Калининграде, Москве и Приднестровье). 

 

 

Председатель РО СРР       Гаврилов А.Г.  (RA0SMS) 

Секретарь собрания      Белоголова А.М. (R0SDF) 


